



Libertad

Lea usted mañana

SABADO DEPORTIVO

SUPLEMENTO SEMANAL DE

Libertad

Viernes, 5 de enero de 1945 - Epoca IV - Año XV - N.º 1988

DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA
VALLADOLID

FUNDADOR - DONESIMO REDONDO - 1931

Avances alemanes al este de Sarregumines LA OLA DE FRIO EN VALLADOLID

y en los bajos Vosgos

ENTRE STAVELOT Y MARCHE INICIAN LOS ALIADOS UNA GRAN OFENSIVA

Rundstedt lanza más divisiones en la cuña de Bastogne

Gran Cuartel General del Führer, 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Bélgica, entre Stavelot y Marche, el enemigo desencadenó ayer su gran ofensiva esperada, partiendo del norte, con el fin de aliviar la presión que se efectúa contra sus formaciones, comprometidas en una lucha muy dura cerca de Bastogne. Nuestras tropas rechazaron al adversario en luchas defensivas y le infligieron bajas elevadas. En todo el sector de combate, los norteamericanos perdieron 34 carros. A ambos lados de Bitche, nuestras tropas continuaron sus ataques.

Aunque el enemigo concentró todas las fuerzas disponibles de los frentes vecinos para contraatacar, no pudo contener a nuestras columnas que avanzan al este de Sarregumines y en los bajos Vosgos. El territorio fronterizo entre el Palatinado y Alsacia, al oeste de Vissemburgo, ha sido inundado de soldados enemigos. Continúa el fuego de largo

alcance contra Lieja y Amberes para hostigar el abastecimiento enemigo.—Efe. COMUNICADO ALIADO. Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado, 4.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Continúa la intensa actividad patrullera por ambas partes en Holanda. En el saliente de las Ardenas contraatacamos ayer mañana en el sector de Grandmenil. Efectuamos buenos progresos contra mucha resistencia. Hemos ganado terreno al sur de Rochefort, donde nuestras tropas han conquistado un pueblo y una altura, a pesar de la encarnizada resistencia enemiga. En el flanco meridional del saliente las fuerzas aliadas han ganado terreno kilómetro y medio al sur de Vesqueville; luchan en un terreno boscoso al este de Bonnerue y tropiezan con una resistencia denodada en las colinas situadas a dos kilómetros al sudoeste de Tillet. En la cuña de Bastogne hemos tomado

Senonchamps y combatimos en el sector de Longchamps, Bourey y Bois du Maister. Hemos tropezado con mucha resistencia en Arloncourt y en las clínicas situadas al sudoeste de Villersla-Bonne-Eau. La artillería enemiga bombardeó intensamente Lutrebécis.

Durante el día de ayer, bombarderos medios y ligeros, con escolta, atacaron el nudo de comunicaciones de Houffalize, en el saliente de las Ardenas. Anoche bombarderos ligeros atacaron objetivos en Houffalize y Saint Vith.

(Pasa a la página tercera)

INCESANTES ATAQUES A BUDAPEST

Treinta y cuatro carros y quinientos vehículos destrozados por los defensores

DEL PARTE ALEMAN. «En Hungría, los bolcheviques lanzan ataques día y noche sobre todo el este de Budapest. En duros combates los

En Moscú se elabora un armisticio para Hungría

Londres, 4.—El armisticio que será presentado a la Delegación húngara que actualmente se halla en Moscú está siendo elaborado en la capital rusa, en régimen de consultas con los representantes anglo-norteamericanos en la misma, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Acuerdo marítimo franco-ingles

París, 4.—Ha sido firmado un acuerdo entre Francia y Gran Bretaña para reanudar a mitad de mes el tráfico marítimo regular entre los dos países, comunica el enviado especial del «Times» en la capital gala.—Efe.

163.000 toneladas y 16 destructores hundidos por los alemanes. Gran Cuartel General del Führer, 4.—Del comunicado alemán: «La Marina de guerra alemana ha hundido en el mes de diciembre 163.000 toneladas de barcos mercantes y 16 destructores y navíos de protección de convoyes.—Efe.

La no beligerancia

Vivimos los tiempos más críticos y catastróficos para el Derecho Internacional. Un siglo de perfeccionamiento de las leyes y de los usos y convenios internacionales, de estudio de los casos y precedentes, para un día verlos derribados por el bárbaro empuje de la fuerza. Varios siglos humanizando y reglamentando la guerra, para verla degenerar hacia la crueldad de los tiempos más bárbaros y primitivos, sin que en realidad nadie encuentre ventaja positiva en olvidar la razón del Derecho. Una cosa es que el Derecho se perfeccione y evolucione hacia formas nuevas, y otra muy distinta que se niegue y se conculque.

Hace unos días visitaron a un viejo diplomático, profesor de Derecho Internacional, dos antiguos discípulos. —¿Existe todavía el Derecho Internacional?—le preguntaron.

—Sí, existe y existirá aunque se infrinja; lo mismo que existe siempre la verdad aunque se esgrima la mentira —les respondió el viejo profesor con aire malhumorado—. Existe el Derecho, amigos míos, y con el tiempo no quedarán sin la dura sanción de la Historia sus transgresiones.

La mirada que cruzaron entre sí los jóvenes causó en el anciano más impresión que la propia regresión a los tiempos de la caverna; ¿sería verdad que caminábamos hacia la barbarie? Rieron de buena gana los discípulos ante la reconcentrada amistosidad y el enfurruñamiento del viejo diplomático.

—Poca autoridad nos queda a los hombres del Derecho ante prácticas internacionales tan demolidoras—continuó diciéndoles. Y pasado este minúsculo incidente expusieron los amigos el principal objeto de su visita: Necesitaba uno de ellos

desarrollar una charla sobre la no beligerancia española, y quería afianzar sus palabras sobre la base de su vieja experiencia; en otra ocasión había escuchado de sus labios conceptos muy interesantes sobre la materia. El problema para el embajador parecía estar muy claro. (Pasa a la tercera página.)

Eugenio Montes, premio nacional de periodismo "Francisco Franco"

Premio nacional "José Antonio" a A. del Río Cisneros, F. Izquierdo Luque y Pedro Salvador



Nuestro entrañable camarada Pedro Salvador, antiguo compañero de Redacción, galardonado con el premio nacional de periodismo "José Antonio Primo de Rivera".

Reunido con fecha 4 del corriente mes el Jurado que había de dictaminar sobre la concesión de los premios nacionales de periodismo y literatura «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», reservados durante el año 1944 para los cuatro mejores trabajos periodísticos y li-

terarios publicados en el plazo comprendido entre el 1 de octubre de 1943 y el 15 de noviembre de 1944, se acordó lo siguiente:

Conceder por unanimidad, el premio nacional de periodismo «Francisco Franco» a los artículos firmados presentados por Eugenio Montes.

Declarar por mayoría desierta el premio nacional de literatura «Francisco Franco» al que estaba asignado el tema «El catolicismo como solución de los problemas del hombre actual», por estimar que los trabajos presentados no cumplen las condiciones del tema propuesto. Se acuerda, asimismo, conceder mención honorífica a las obras «El hombre y su metafísica», del reverendo Padre J. Iturriz, S. J.; «Los días están contados», de Cecilio Benítez de Castro, y «Teoría y sistema de las formas políticas», de Francisco Javier Conde, por considerarse de valor estimable aun cuando no desarrollan completamente el tema.

Conceder por mayoría el premio «José Antonio» a los trabajos de A. del Río Cisneros, F. Izquierdo Luque y Pedro Salvador. (Pasa a la página tercera.)



El año 1945 parece que entra con ganas de destacar hasta dónde puede llegar el mes de enero en lo de la temperatura. La nieve y el hielo son los mejores colaboradores de este crudo invierno.



Bellezas de la nieve en Valladolid

Ha caído sobre Valladolid la segunda nevada importante del invierno. Y el hielo ha sucedido a los blancos copos.

Cubierto el suelo, la nevada ofrece estampas bellas y curiosas como estas dos que ha sabido captar el hábil objetivo del camarada Carvajal. En una de ellas se ofrece la vista de un grupo de pavos reales que habitan los jardines de nuestro Campo Gran-

de. Semejan, más que esas pacíficas y vistosas aves, algo así como una reunión de focas en tierras polares. En la otra fotografía aparece un aspecto diferente, también de los mismos jardines: el agua de la populosa cascada se ha ido helando gota a gota hasta formar una especie de vistosas estalactitas de alguna famosa gruta.

El ministro de Educación Nacional recibió a una representación de los inspectores de Primera Enseñanza

Le rogaron transmitiera al Caudillo su gratitud por la resolución de los problemas de educación

En la Secretaría General del Movimiento fueron recibidos por el jefe central del S. E. M.

Madrid, 4. A las doce y media de la mañana del día de hoy, y en el Salón Goya, del Ministerio de Educación Nacional, el titular del Departamento, don José Ibáñez Martín, ha recibido a una importante representación de la Inspección de Primera Enseñanza Española.

El inspector central, don Anselmo Rodríguez, en nombre de todos los inspectores, pronunció una breve palabra rogando al señor ministro de

Educación Nacional que hiciera llegar al Caudillo la rendida gratitud de todos los inspectores de España por la ley económica aprobada el 29 de diciembre en las Cortes Españolas, por lo que se daba satisfacción a las aspiraciones de los inspectores de España. A su vez indicó que, sobre todo, quieren hacer llegar al ministro, para él y para que lo elevase al Caudillo, su profundo agradecimiento por la preocupación que el Ministerio ha manifestado por todos los problemas que afectan a la educación primaria, recogidos siempre con todo cariño por la Dirección General de Primera Enseñanza.

Ofreció al señor ministro la incondicional adhesión del Cuerpo para toda la obra que en el ámbito en que ellos se desenvuelven sea precisa su ayuda en la gran tarea cultural realizada por este Ministerio. Fué muy aplaudido por todos los concurrentes.

PALABRAS DEL MINISTRO

Inmediatamente después, el señor ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, acogido con grandes aplausos por todos los inspectores, comenzó diciendo que con gran satisfacción haría llegar al Caudillo de España, árbitro de la victoria de la Patria y supremo orientador de toda la actividad cultural española, la gratitud de los inspectores de España y su

ofrecimiento de colaborar en las tareas que les impone su cometido docente. El señor ministro hizo un elocuente resumen de toda la gran labor realizada por este Ministerio sirviendo las consignas del Caudillo y tratando de impulsar por todos los medios la cultura española para colocar a nuestra Patria en el lugar en que en este aspecto le corresponde.

Fué primero el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, vanguardia la más recia, noble y eficaz de todas las empresas culturales acometidas por (Pasa a la página tercera.)

Hoy sale la Cabalgata de Reyes

Organizada por la Delegación Provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular y el Frente de Juventudes, en colaboración con la Asociación de la Prensa, hoy, a las seis y media de la tarde, iniciará su marcha la tradicional cabalgata de los Reyes Magos.

En este año se han introducido mejoras importantes, que afectan no sólo a la integración de la cabalgata, sino también al itinerario y profusión de regalos, a su paso por las calles de la ciudad.

Durante el recorrido hará distintas visitas, comenzando por «El Notario de Castilla», LIBERTAD y «Diario Regional», adoración de los Reyes en la iglesia de Santiago Apóstol, donde se cantarán villancicos y se interpretará la marcha de los Reyes, compuesta especialmente para esta ceremonia por don Heracleo García Sánchez, y concluyendo la cabalgata en el Ayuntamiento.

Durante el trayecto que recorra la comitiva se quemarán antorchas y bengalas. Dicho itinerario será el siguiente: salida a las seis y media de la Casa Sindical (calle de Fray Luis de León), calle de Cánovas del Castillo, Duque de la Victoria, Miguel Leizaola, plaza de Zorrilla, San Diego y Plaza Mayor.

Gratitud del Primado al Caudillo y al ministro de Justicia

Con motivo de la gratificación concedida al clero

Toledo, 4.—El Arzobispo Primado de España ha dirigido el siguiente telegrama al Jefe del Estado:

«Manifiesto a V. E. profundo reconocimiento por apoyo prestado a gestiones para que en los presupuestos de este año fuese introducida una modesta gratificación para el Clero parroquial y conventual con motivo de la carestía de la vida y por haber promulgado la ley en este sentido votada por las Cortes.»

También el doctor Plá y Deniel ha dirigido este otro telegrama al ministro de Justicia:

«Reciba V. E. manifiesto profundo reconocimiento por haber introducido en presupuestos de este año, aprobados por las Cortes y promulgado por S. E. Jefe Estado, una modesta gratificación para el Clero parroquial y conventual con motivo de la carestía de la vida. Saluda cordialmente.—Cifra.

LOS FERROCARRILES ESPAÑOLES HAN RECORRIDO SETENTA Y DOS MILLONES DE KILOMETROS Y TRANSPORTADO VEINTIRES DE TONELADAS DE MERCANCIAS EN EL AÑO 1944

Los cuatro últimos puentes que quedaban por reconstruir se han terminado... Se ha modificado la Ley Hipotecaria y se van a modificar la mayoría de las Leyes fundamentales...

Por FLURENCIO ALVAREZ PERATONER

Durante el año 1944 la política española de reconstrucción en todos los órdenes, desde lo religioso hasta lo industrial, ha seguido un ritmo todavía más cabal e intenso que en los años anteriores... El año 1944 se ha cargado, además, por semena cincuenta y siete mil toneladas de mercancías...

Los inspectores de Primera Enseñanza visitan al ministro de Educación Nacional

(Viene de la primera página)

El nuevo régimen y que es orgullo de la cultura universal. Viene luego la Ley de Ordenación de la Universidad española, por la que transformando nuestros primeros centros de cultura en lo científico, en lo personal y en lo material, se ha creado el órgano adecuado para renovar y vivificar las grandes ambiciones espirituales de una España mejor...

preocupación de las circunstancias actuales. En plazo muy breve el Gobierno conocerá esta ley que ha de pasar a las Cortes... El señor ministro alentó después a los inspectores para que desde todas partes trabajen con ardor...

EN LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Madrid, 4.—Los inspectores de Primera Enseñanza, presididos por el director general, don Anselmo Rodríguez, han visitado, a primera hora de esta noche, la Secretaría General del Movimiento...

La no beligerancia

(Viene de la primera página)

—El Derecho Internacional comenzó diciéndoles— que se levanta sobre principios filosóficos y morales que la Historia ha enriquecido con los convenios que han presidido la vida de relación...

por lo tanto, de nuestra nación. Sus incidencias apenas podían afectarnos, y España proclamó entonces su neutralidad, que cumplió rigurosamente. Y con gran nobleza de espíritu, aun hizo más: al ser roto el extenso y poco denso frente polaco por la ofensiva alemana, y presentir cómo iban a precipitarse los acontecimientos...

LA GUERRA EN EL OESTE

(Viene de la primera página)

En el valle del Sarre nuestras tropas limpiaron un sector situado cinco kilómetros al noroeste de Volkingen. El enemigo resistió denodadamente nuestros esfuerzos...

La ruptura de relaciones turco-japonesas es sugerencia yanqui que apoya Gran Bretaña

Angora, 4.—La ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales entre Turquía y el Japón ha sido consecuencia de una «sugerencia» hecha por los Estados Unidos y apoyada por Gran Bretaña...

La ola de frío se extiende por toda España

Madrid, 4.—La ola de frío se extiende por toda España. Se registran temperaturas de bajo cero en Cáceres, Badajoz, Pamplona, Tarragona y Jaén...

Banco de España VALLADOLID

SUSCRIPCION A LA PAR DE OBLIGACIONES DEL TESORO AL 2,75 POR 100 ANUAL AL PLAZO DE CINCO AÑOS POR LA SUMA DE 2.000 MILLONES DE PESETAS

En virtud de lo dispuesto por Decreto de 2 del corriente, el próximo día 10 se abrirá por este Banco suscripción a la par, de Obligaciones del Tesoro al portador, por la suma de 2.000 millones de pesetas...

La ola de frío se extiende por toda España

MUCHAS PROVINCIAS REGISTRAN TEMPERATURAS DE BAJO CERO

Madrid, 4.—La ola de frío se extiende por toda España. Se registran temperaturas de bajo cero en Cáceres, Badajoz, Pamplona, Tarragona y Jaén...

Actividad aérea sobre el sur de Inglaterra

Londres, 4.—Se registran daños y víctimas en el sur de Inglaterra como consecuencia de actividad aérea alemana sobre dicha región desde el amanecer de ayer miércoles hasta las siete de la mañana de hoy, jueves...

Premios nacionales de literatura y periodismo

(Viene de la primera página) Premio nacional de periodismo José Antonio Primo de Rivera a los artículos sin firmar publicados, de un lado, por Agustín del Río Cisneros y Federico Izquierdo Luque...

Mobilización de las fuerzas de trabajo de Bulgaria

Sofía, 4.—En virtud de una orden del director de la Milicia Popular las fuerzas de trabajo. La disposición ha decretado la movilización de los que dicen: «Todos los alemanes y austriacos capaces para trabajar que se encuentren en territorio nacional húngaro, yugoslavo, checos, rumanos y búlgaros quedan movilizados en las fuerzas de trabajo...

COSAS DE LA NAVIDAD

MELCHOR COMPRA JUGUETES

Por "Chacarillas"



Todos los hombres tienen en su vida—río fluyente de recuerdos—fechas memorablemente tristes. Yo cuento, entre las fechas más tristes de mi vida, el día aquel en que un amigo malo—mejor fuera decir malvado, desalmado—brutalizó a puñetazos sobre la torre esbeltísima de mis sueños infantiles. Y, naturalmente, la derribó.

Yo no sé si mi propia imaginación desahogada me dió fuerzas para llorar con esa honda amargura—¡suño perdido para siempre, para toda una vida!—que no es, en lo humano, posible medir; sé de seguro que mi fe se hizo gris y las sucias congas de la realidad la cubrieron. Juraría ahora que sentí en la boca del alma el sabor de esa ceniza escéptica.

A partir de ese día fui un niño descreído. Y si el descreimiento es paisaje desoladísimo del alma de un hombre, ¡qué yermo lunar en la mía, ganándole a mi padre las vueltas en el día de la compra de juguetes! El se valía de tiernas artimañas creído de mi ilusión, seguro de mi fe. Pero yo ya estaba al cabo de la calle. Le dejaba hacer; en los Reyes de aquel año descubri cosas que nunca había advertido. Mi aro se hizo tosca madera mal cepillada; y me di cuenta de que un aro apenas si era otra cosa que eso: madera curvada, con una burda decoración en la junta. Y mi deslumbrante panopía de Hisar, puro cartón ridículo. Descubrí, en mi automóvil, el mecanismo de la cuerda, en la muñeca de mi hermano el chafarrón grosero del colorette, en mi juego de bolos una estúpida diversión...

Yo era un niño y en ese día aborrecible di un primer paso de hombre. Tenía una ilusión y una Fe; supo entonces que todo era cosa de Mecánica, Industria y Comercio; que mi Rey Melchor se vestía en un sastre de la Acera; que mi automóvil funcionaba por la acción de una curvada metálica; que mi brillante sable de Hisar mi pínchaba mi corbata; y que, en fin, todo era un puro cuento a desenlazar con la cartera de billetes en la mano. El Rey Melchor—corona de oro, barbas blancas, capa de armiño—era mi padre. ¡Ay de los santuosos servidores de brida, los corceles pifantes, los tristes

«Entró el Angel del Señor a saludar a María, y anunció que ella sería la dulce Madre de Dios. La Virgen y San José no hallando donde albergarse tristes van a refugiarse en la Cueva de Belén.

Surge en la noche una luz y un Angel canta esta nueva: ¡Dad, pastores, a la Cueva, que nació el Niño Jesús!

A la Cueva de Belén los pastores han llegado; ven al Niño recostado junto a María y José.

Los Reyes que con amor luego adoraron al Niño te traerán con cariño de juguetes un montón.

Tú que eres mi Salvador ¡huyes a Egipto, oh niño! Yo quiero darte un besito y con él mi corazón»...

Y mis peques besan los pies del Niño entre pajas. Y yo, a su vista, flaqueo y siento pena de mí, acordándome de que hoy me falta alma para rezar aquel inolvidable «Jesúsito de mi vida»...

Yo soy, ahora, su Rey Melchor. El día en que ellas sepan que su Rey Melchor soy yo, maldeciré de quien aplaste la torre esbeltísima de sus sueños infantiles y me evidencie, ante su fe, en mangas de camisa.

En mi papel de Rey fantástico, he comprado juguetes maravillosos. Y, al regreso, me topé con Baltasar. Baltasar, el gigante rubio de viril apostura. Así le soñaron sus hijos. Pero este Baltasar callejero, con uniforme de guardia municipal, ocultaba pudorosamente el casco de su oficio bajo una montaña de juguetes humildes...

Pero él, por una sola noche, olvidó su nómina modesta y se sintió, de verdad, para sus hijos, un rubio Baltasar de viril apostura. Aunque debajo de su montón de juguetes ocultase, con pudor infame, su casco de guardia municipal...

«Entró el Angel del Señor a saludar a María, y anunció que ella sería la dulce Madre de Dios. La Virgen y San José no hallando donde albergarse tristes van a refugiarse en la Cueva de Belén.

Surge en la noche una luz y un Angel canta esta nueva: ¡Dad, pastores, a la Cueva, que nació el Niño Jesús!

A la Cueva de Belén los pastores han llegado; ven al Niño recostado junto a María y José.

Los Reyes que con amor luego adoraron al Niño te traerán con cariño de juguetes un montón.

Tú que eres mi Salvador ¡huyes a Egipto, oh niño! Yo quiero darte un besito y con él mi corazón»...

Yo soy, ahora, su Rey Melchor. El día en que ellas sepan que su Rey Melchor soy yo, maldeciré de quien aplaste la torre esbeltísima de sus sueños infantiles y me evidencie, ante su fe, en mangas de camisa.

En mi papel de Rey fantástico, he comprado juguetes maravillosos. Y, al regreso, me topé con Baltasar. Baltasar, el gigante rubio de viril apostura. Así le soñaron sus hijos. Pero este Baltasar callejero, con uniforme de guardia municipal, ocultaba pudorosamente el casco de su oficio bajo una montaña de juguetes humildes...

Pero él, por una sola noche, olvidó su nómina modesta y se sintió, de verdad, para sus hijos, un rubio Baltasar de viril apostura. Aunque debajo de su montón de juguetes ocultase, con pudor infame, su casco de guardia municipal...

«Entró el Angel del Señor a saludar a María, y anunció que ella sería la dulce Madre de Dios. La Virgen y San José no hallando donde albergarse tristes van a refugiarse en la Cueva de Belén.

Surge en la noche una luz y un Angel canta esta nueva: ¡Dad, pastores, a la Cueva, que nació el Niño Jesús!

A la Cueva de Belén los pastores han llegado; ven al Niño recostado junto a María y José.

Los Reyes que con amor luego adoraron al Niño te traerán con cariño de juguetes un montón.

Tú que eres mi Salvador ¡huyes a Egipto, oh niño! Yo quiero darte un besito y con él mi corazón»...

«Entró el Angel del Señor a saludar a María, y anunció que ella sería la dulce Madre de Dios. La Virgen y San José no hallando donde albergarse tristes van a refugiarse en la Cueva de Belén.

Surge en la noche una luz y un Angel canta esta nueva: ¡Dad, pastores, a la Cueva, que nació el Niño Jesús!

A la Cueva de Belén los pastores han llegado; ven al Niño recostado junto a María y José.

Los Reyes que con amor luego adoraron al Niño te traerán con cariño de juguetes un montón.

Tú que eres mi Salvador ¡huyes a Egipto, oh niño! Yo quiero darte un besito y con él mi corazón»...

«Entró el Angel del Señor a saludar a María, y anunció que ella sería la dulce Madre de Dios. La Virgen y San José no hallando donde albergarse tristes van a refugiarse en la Cueva de Belén.

Surge en la noche una luz y un Angel canta esta nueva: ¡Dad, pastores, a la Cueva, que nació el Niño Jesús!

A la Cueva de Belén los pastores han llegado; ven al Niño recostado junto a María y José.

Los Reyes que con amor luego adoraron al Niño te traerán con cariño de juguetes un montón.

Tú que eres mi Salvador ¡huyes a Egipto, oh niño! Yo quiero darte un besito y con él mi corazón»...

Crónicas INTERNACIONALES

Crónica de LONDRES

Crítica al mando militar inglés por la contraofensiva alemana

Londres, 4.—(Crónica especial transmitida por radio).—La irrupción de las tropas alemanas en el dispositivo defensivo alzado en el Oeste ha inaugurado un período de críticas contra el Alto Mando aliado, que los observadores competentes de Londres refutan energicamente. Personas que se titulan peritos en cuestiones militares han llegado a insinuar que el general Eisenhower y sus colaboradores han perdido de pronto su habilidad militar, y llegan hasta insinuar que el mando que preparó la más grande operación anfibia del mundo, que invadió con éxito Europa, haciendo saltar la muralla del Atlántico, construida por espacio de cuatro años por los mejores expertos en fortificaciones de Alemania, que arrojó a la Luftwaffe de todas las bases que ocupaba en el Continente, se muestra ahora incapaz de dirigir una guerra científica.

Es indudable que los aliados han cometido errores, nacidos muchos de ellos de una confianza excesiva en las posibilidades propias y en la desestimación de la potencia enemiga, pero ello no puede desacreditar al Alto Mando, tanto menos cuanto que, repasando la actuación de los alemanes en los seis últimos años, se comprueba la existencia de errores fundamentales cometidos por el mando germano, lo que no ha impedido a Von Rundstedt alcanzar un éxito más espectacular que el que se esperaba de un ejército y de repercusiones morales superiores a las que pudo tener estratégicamente. Y estos errores han sido cometidos precisamente por el mando que mejor preparado se hallaba para la guerra.

Crónica de Lisboa

Sorpresa e impresión por la ruptura de relaciones de Turquía con el Japón

Lisboa. — Por razones por demás conocidas y por esperadas, la ruptura de relaciones de Turquía con el Japón, que comienza a ser efectiva a las cero horas del día 6, causó aquí cierta sorpresa e impresión.

Esta decisión de Ankara se anuncia oficialmente que fué sugerida el día de Navidad por Norteamérica y apoyada por Inglaterra, tomando como pretexto el que esa medida turca abreviaría el fin de la guerra con aquella potencia del Extremo Oriente; pero más allá de ese pretexto invocados oficialmente no faltan quienes pretenden ver una preparación anglo-americana de posiciones de mucho más largo alcance, que traería, entre otras cosas, una más íntima colaboración de Turquía con aquellos.

Otro caso de presión, hoy puesto de relieve, es el ofrecido ahora por Norteamérica sobre Suiza, con el objetivo también de acortar la guerra; en este caso contra los alemanes. La presión tiene como finalidad que Suiza suprima sus exportaciones al Reich, y a tal objeto el Departamento de Economía Exterior de Washington hizo una fuerte recomendación al Departamento de Estado para que los suizos cesen las exportaciones de material de guerra o de no hacerlo se enfrentasen con represiones económicas por parte de Norteamérica. En tal sentido ha dejado de considerarse Suiza como un país neutral y semi-desarmado, señalándose que es la única nación neutral de Europa que aún exportaba a Alemania materiales utilizables para la guerra. Si Suiza no aceptase tal exigencia, los Estados Unidos la cortarían sus suministros y prohibirían también el tránsito por Francia de los que le llegan de la Península Ibérica.

Crónica de Ginebra

ASLAMIENTO COMERCIAL DE SUIZA

Desde principios del pasado noviembre el aislamiento comercial de Suiza es casi absoluto. Suspendido por las autoridades militares aliadas el tráfico comercial suizo de tránsito por Francia hacia la Península Ibérica y Ultramar y reducidos los intercambios comerciales entre Suiza y el resto de Europa, por razones fáciles de suponer, a una expresión insignificante, Suiza ha llegado a ser como un oasis apartado de la ruta de las caravanas o, peor todavía, una fortaleza aislada—comercialmente hablando—, que como tal se ve constreñida a vivir casi exclusivamente de sus reservas y de su producción propia. Las razones que obligan a los aliados para privar a Suiza de todo contacto comercial con los países neutrales de la Península Ibérica y con los mismos países de las Naciones Unidas, son de naturaleza técnica y probalemente política. Las personalidades dirigentes y la Prensa aluden a ellas de manera discreta en manifestaciones, que el tacto inspira tanto por lo menos como la decepción y la amargura. Se da el caso paradójico de que Suiza vea interceptado su comercio con los aliados precisamente ahora que ha sido roto el cerco militar del Eje, que oprima, sin embargo, menos económicamente que el venturoso restablecimiento—suscitado aquí con extraordinario júbilo—de la libre vecindad con los países amigos de la constelación aliada, puesto que este país no ha dejado de traficar con los adversarios del Eje cuando estaba totalmente englobado en la «fortaleza europea». No faltan saizos y no precisamente de los simpatizantes con Alemania nazi—apenas parece haberlos—

DIETARIO BELICO

Otra vez la batalla política

Los acontecimientos atraen decididamente el comentario hacia el campo político. Ninguna novedad, al efecto, parece más sugestiva e interesante que está que se refiere a las relaciones de la armonía interaliada. Es público que no faltan desavenencias. ¿Se debe ello a la reacción germana en las Ardenas primero, y en el Sarre después? Indudablemente, no ha sido agradable a la opinión anglo-americana esta nueva perspectiva de guerra, que hace sospechar de la prolongación. Dios sabe hasta cuándo, de la contienda. Es precisamente la importante revista neoyorquina «Time» la que se queja últimamente de la campaña de optimismo, bien se ve que exagerado, que se ha desenvuelto en torno de ciertas declaraciones excesivamente confiadas de ciertas personalidades, entre las que la propia publicación cita al almirante William Halsey y los generales, para no nombrar más, H. Harnold, Mark W. Clark y el propio Eisenhower. Pero, a nuestro juicio, no radica en ello ni en nada semejante esta singular actitud de nervios que lleva, por ejemplo, al «Economist» a ciertas estridencias violentas, lanzadas contra los primos de allá del Atlántico. Para nosotros, la diferencia de postura entre los aliados se advierte mucho más si se mira de un lado a las potencias occidentales y de otro a la U. R. S. S.

Divergencias entre los aliados

Si los malentendidos y divergencias entre Washington, Londres y Moscú—son palabras del «Daily Herald»—se han hecho demasiado visibles en estos últimos tiempos, el comentarista piensa que ello es debido a la posición singular de Stalin, a sus ambiciones sin límites y a la naturaleza oscura de su política. He aquí entrada a nuestro juicio la cuestión. Las discrepancias ya acusadas en torno de la cuestión griega, no se atormentan a nadie la cabeza. Hay que encontrarlas originalmente en la actuación subterránea de los bolcheviques, que ha provocado tal estado de cosas. La complejidad de la cuestión polaca no hay tampoco que discurrir demasiado para atribuirse a la turbia política moscovita. Incluso ciertas persecuciones registradas en los países últimamente liberados hay que justificarla en los manejos soviéticos, según reconocen incluso ciertos diarios anglosajones. Por su parte el pueblo francès Pertinax, desdibujista francés Pertinax, presidente de América asegura que determinados acontecimientos en Francia, su país natal, han sido motivados por agentes soviéticos, a fin de eliminar—son sus mismas palabras—a los hombres más relevantes, que algún día pudieran ganar suficiente autoridad y significación antibolchevique.

Última HORA

El aprovisionamiento de mercancías aliadas para Suiza ha quedado bloqueado

Washington, 4.—El aprovisionamiento de Suiza en mercaderías aliadas ha quedado bloqueado por disposición de los Gobiernos británico y norteamericano, que adoptarán dichas medidas como represalia contra las relaciones comerciales que la Confederación helvética mantiene con Alemania, a pesar de las advertencias que le hicieron las potencias aliadas. Se acusa a Suiza de permitir tránsito de carbón, hierro, acero, maquinaria, productos textiles y viveres, que Alemania envía hacia el norte de Italia, y de proveer al Reich de energía eléctrica, maquinaria, acero y hierro suizo.—Efe.

Pío XI recibe al almirante Cunningham

Un amplio sector de combate, conquistado por los alemanes

Berlín, 4.—Entre el Sarre y el Rin—dice la Oficina de Información Internacional—las tropas alemanas continúan con éxito sus operaciones de limpieza venciendo la resistencia aliada, que en algunos sectores es muy encarnizada. A ambos lados de Birche se libran duros combates. Después de permanecer unas horas a la defensiva y rechazar los contrataques norteamericanos, las fuerzas alemanas pasaron al ataque y conquistaron un amplio sector de combate.—Efe.

Nuevo Arzobispo anglicano de Canterbury

Michamps, conquistada por los alemanes

Londres, 4.—Para sustituir al fallecido doctor Temple, ha sido elegido Arzobispo anglicano de Canterbury el doctor Geoffrey Francis Fisher. El nombramiento, confirmado por el Rey de Inglaterra, impide al desempeño de la primacía de la iglesia anglicana en Inglaterra. El nuevo Arzobispo de Canterbury tiene 57 años, es casado y tiene seis hijos.—Efe.

Berlín, 4.—Oficiosamente se anuncia que los alemanes han reconquistado, en un contraataque, la ciudad de Michamps, al noreste de Bastogne.—Efe.

RUMORES DE REGENCIA YUGOSLAVA

Londres, 4.—Se consideran prematuros los rumores que circulan sobre el consentimiento del Rey Pedro de Yugoslavia a la formación de un Consejo de Regencia, después de haber celebrado una extensa conferencia con Churchill, dicen los círculos autorizados londinenses. La creación de dicho Consejo es uno de los puntos principales que figuran en el acuerdo provisional habido entre el subsejo del exludado Gobierno yugoslavo, y el mariscal Tito. Por el momento, Londres estima que no habrá ninguna decisión en firme a este respecto hasta después de la reunión de los «tres grandes», aunque sigue creyendo que se llegará a un acuerdo entre las grandes potencias aliadas.

El rey Pedro acaba de destituir al ministro de la corte, doctor Vojislav Marinkovich, amigo de Subra sig. Y ello coincide con la llegada a

HISPANUS

Última HORA

El aprovisionamiento de mercancías aliadas para Suiza ha quedado bloqueado

Washington, 4.—El aprovisionamiento de Suiza en mercaderías aliadas ha quedado bloqueado por disposición de los Gobiernos británico y norteamericano, que adoptarán dichas medidas como represalia contra las relaciones comerciales que la Confederación helvética mantiene con Alemania, a pesar de las advertencias que le hicieron las potencias aliadas. Se acusa a Suiza de permitir tránsito de carbón, hierro, acero, maquinaria, productos textiles y viveres, que Alemania envía hacia el norte de Italia, y de proveer al Reich de energía eléctrica, maquinaria, acero y hierro suizo.—Efe.

Pío XI recibe al almirante Cunningham

Un amplio sector de combate, conquistado por los alemanes

Berlín, 4.—Entre el Sarre y el Rin—dice la Oficina de Información Internacional—las tropas alemanas continúan con éxito sus operaciones de limpieza venciendo la resistencia aliada, que en algunos sectores es muy encarnizada. A ambos lados de Birche se libran duros combates. Después de permanecer unas horas a la defensiva y rechazar los contrataques norteamericanos, las fuerzas alemanas pasaron al ataque y conquistaron un amplio sector de combate.—Efe.

Nuevo Arzobispo anglicano de Canterbury

Michamps, conquistada por los alemanes

Londres, 4.—Para sustituir al fallecido doctor Temple, ha sido elegido Arzobispo anglicano de Canterbury el doctor Geoffrey Francis Fisher. El nombramiento, confirmado por el Rey de Inglaterra, impide al desempeño de la primacía de la iglesia anglicana en Inglaterra. El nuevo Arzobispo de Canterbury tiene 57 años, es casado y tiene seis hijos.—Efe.

Berlín, 4.—Oficiosamente se anuncia que los alemanes han reconquistado, en un contraataque, la ciudad de Michamps, al noreste de Bastogne.—Efe.

RUMORES DE REGENCIA YUGOSLAVA

Londres, 4.—Se consideran prematuros los rumores que circulan sobre el consentimiento del Rey Pedro de Yugoslavia a la formación de un Consejo de Regencia, después de haber celebrado una extensa conferencia con Churchill, dicen los círculos autorizados londinenses. La creación de dicho Consejo es uno de los puntos principales que figuran en el acuerdo provisional habido entre el subsejo del exludado Gobierno yugoslavo, y el mariscal Tito. Por el momento, Londres estima que no habrá ninguna decisión en firme a este respecto hasta después de la reunión de los «tres grandes», aunque sigue creyendo que se llegará a un acuerdo entre las grandes potencias aliadas.

El rey Pedro acaba de destituir al ministro de la corte, doctor Vojislav Marinkovich, amigo de Subra sig. Y ello coincide con la llegada a

Muere en Atenas el jefe de información de la U. N. R. R. A.

Washington, 4.—Ha muerto en Atenas el jefe de Información de la Misión en Grecia de la U. N. R. R. A., L. F. R. Shepherd, súbdito británico, como consecuencia de la explosión de una mina.

DIARIO
v
EPI
en el
la mis
ria se
visto
nuestro
angélic
la tier
volunt
La cru
andar
majest
tierra
es ext
ha lle
poder
al Hij
H
versalé
rusalé

E
C
ta, bu
pueden
que es
Pe
rido a
de arre
propici
ya oro,
figurad
Fi
Asistie
el mi
Entre
Madri
de la t
fiesta
Palacio
dicada
funciona
destas d
Telecom
ron un
proceder
dios, con
abrigo,
sinas. D
especial,
ciencia
sistente